
 
 

１）コロナ禍の総会歓迎会延期にて、関係収支は一部未定。 
２）年会費納付は上期としては順調に推移中。 
３）会計担当者の追加   ； 「高山佳郎氏 ・ ８３期」 
          

                  会計幹事 ； 川上康夫 （79期） 
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 思いもかけなかったコロナ禍ですが、皆様警戒しなが
らも、元気にお過ごしのことと存じます。私も仕事柄、普
段は毎週のように、新潟はじめ、各地の様々な行事に出
させて頂いてますが、今回は、可能な場合は祝電ですま
せる、等種々工夫して、三密を避け、コロナの収束を期し
ているところです。 
 

 皆様の中には、リモートワーク等で、新しいくらしの仕
方になじみはじめた方もおられるか、と思います。ふるさ
と新潟も、この原稿執筆時点（9月8日）では、感染者140
名あまりですが、死者0ということで、頼もしいです。皆、
新潟にＵターンしよう、です。 
 

 先日、ノーベル賞学者の本庶先生にうかがったら、「ワ
クチンと治療薬づくりを日本がトップ切ってやる」と仰言っ
てました。そこですね。このコロナ禍を契機に、新薬の開
発や、新しいくらし方、働き方で、世界をリードできる日本
になるよう皆で取り組みましょう。 

（３ ） 
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  会 長 挨 拶 
   

      東京青山同窓会会長  （第十代）   
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★ 事務局からのお知らせ  ★ ★ 事務局からのお知らせ  ★ 

★ 東京青山会ホームページ ★ 
   案内、問合、他 Archives等も （ 制作 ； 渡邉修也氏・90回卒） 

  HP；https://www.tokyo-aoyama.org/ 
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年度 「拡大幹事会」 予定！ 
≪次年以降 同窓会主催等の確認≫ 

2020.11.28（土）13～14時（総会前） 
       場所は後日ご案内（総会中止時は、中止） 

 

              ～ 今後の対象期代表 

◆90～128 各期学年代表幹事◆ 

年度 「拡大幹事会」 予定！ 
≪次年以降 同窓会主催等の確認≫ 
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       場所は後日ご案内（総会中止時は、中止） 

 

              ～ 今後の対象期代表 

◆90～128 各期学年代表幹事◆ 

事務局 “よろず ” 相談窓口 

************************************************ 

年会費  「振込口座」  卒期・氏名 

～お知らせ ～注）火曜会はコロナ影響でHOLD 
 

■事務局通信：住所変更等は事務局へ （注；不明者多し） 
 

■Web  ：   ◇東京：https;//www.tokyo-aoyama.org/ 
          ◇本部；http;//www.aoyama-dosokai.com/ 
 

◆偶数月第二火曜の会 ： 有志定例飲会。都度、案内 
  2020：4/14,6/9,10/13,12/8 ～2021：2/9,4/13 (18時半～） 

  場所例 ◇吉池食堂・上野3-27-12／03-3831-0141 ほか 
     →   ◇ 神田「 バル・ペルカーソ」休業となりました。  

 
 
 
 
 

◆池 一 副会長 ・74期 ；  
        ↓      体調にて辞任。 
 

    ↓ 
◆大滝 均 ・74期 ； 新・副会長就任。 
 

池様永らくご苦労さま、大滝様よろしく。 
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★ 人事のご連絡 ；2020.10.1  ★ 

 
 

１）東京会報発行（年２回） ； 66号（6月）/ 67号（10月） 
 

２）総会・128期新人歓迎会は延期 ； コロナ禍 
    （2020.6.20 予定） ・・・ 秋以降？ 
３）偶数月第２火曜会 ； ２月分实施、以降中止。 
 

４）在校生夏季東京研修支援；今回中止（コロナ禍） 
          

            事務局長 ； 工藤義夫 （74期） 
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★ 会務報告   ；  2020  上期  ★ 
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令和２年９月３０日現在（金額：円）

令和２年度予算
（Ｒ２.4.1

～R３.3.31)

令和２上期決算
（Ｒ２.4.1

～R2.９.３０）

備　　考
（令和２年度分）

1,824,668 1,824,668

800,000 685,000 ３０１名

500,000 0
総会兼新人歓迎会
６月予定→延期中

（コロナ下）

100,000 0

60,000 0

11 12

1,460,011 685,012

800,000 0
総会兼新人歓迎会
６月予定→延期中

（コロナ下）

50,000 0 第5回；未定

会報通信費 計 900,000 0
第66号発行済
第67号発行前

80,000 740 人件費、出張費等

16,000 0
ホームページ刷新
サーバーレンタル料等
→R2年度へ計上

30,000 0 11月予定

40,000 51,191
1,000 0

1,917,000 51,931

1,367,679 2,457,749

注１）会計年度期間：2020年度（R2.4.1～ R3.3.31の１年間）
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令和２度予算　および　同上期決算
（Ｒ２年4月1日～R３年３月31日）

摘    要

令和２年度予算 および 同・上期決算   



（４ ） 

 皆様こんにちは。１１７期の白五綾乃と申
します。亓泉市出身で、新潟高校では押木
洋先生に２年間クラス担任を受け持ってい
ただき、古典と英語と書道の授業が好きで
した。女子バスケ部に所属し、一生の仲間
にも出会えました。電車が1時間に１本しか
ない磐越西線には苦しみましたが、遠距離
通学を通して「やるべきことをやるべきとき
に、全力でやる」というのが自分のモットー
になりました。 
 

 卒業後はお茶の水女子大学に進み、英語
や国際政治を学びました。お茶大は規模の
小さな大学ですが、研究を通して先生方か
ら「“女性だから”というハードルを越えて、
自分のやりたい道に挑戦しよう」というエー
ルをいただきました。 
 就職にあたり、「もっと様々なことを知りた
い」という気持ちから記者を志しました。就
活中に大先輩である県高ＯＢの大越健介先
輩にお話を聞けたこともＮＨＫで働きたいと
感じた理由の１つです。 
 

 ２０１４年に入局後は岐阜局と名古屋局で
計５年を過ごしました。恥ずかしくも２０代前
半の私は世間の全てを知った気になってい
ましたが、事件事故や災害の取材に明け暮
れる中で、想像を遙かに超える現实という
か、「不運」や「自己責任」という言葉でとて
も片づけられない不条理さのようなものを目
の当たりにしました。ご遺族や被害者の、突
然日常を奪われる痛みにふれるたび、「自
分に何ができるのか」と自問自答する日々
でした。 
 去年８月に東京・国際部に異動となり、現
在はアメリカ大統領選等の取材を担当して
います。特集が全国放送されたとき、恩師
の押木洋先生から「見たよ」とご連絡をいた
だけると、僅かながら恩返しできたような気
持ちになります。 
 

 まだまだ未熟者で、視聴者の皆様のニー
ズに忚えられるようなニュースを出せるには
ほど遠いですが、目の前の取材相手に全
力で向き合い、報道を通して誰かの役に立
てるよう力を尽くしていきたいと思っていま
す。どうぞよろしくお願いいたします。＃＃＃ 
 

2020.4 NHK 国際部記者 → 
 
2013.6→ 
東京青山 
 歓迎会 
 
            
 

************************************  

 2020年４月「春の变勲」で表彰されました。
新潟大学人文学部卒後、司法試験合格、検
事３３年、各地検、法務省入国管理局、法
務総合研究所、最高検察庁等を経て、2019
年7月仙台地検検事正退職、以降、東京で
公証人として１０年間实務。平成２年～同５
年まで司法修習所教官も。現在は長岡市の
高野・星野法律事務所にて弁護士登録。 

 
 
 
 
 

↑2018年 青松会      ↑2020年 
 

◆東京76期幹事の西沢芳樹氏情報等 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 2017年11月「秋の变勲」で表彰されました
（尐し広報が遅れましたが・・・）。 
司法試験合格後、各地検で検事、平成元
年～４年司法修習所教官も。20年広島地
検検事正で退官。東京で公証人实務。現
在は東京・岩崎法律事務所にて弁護士登
録。最近は、東京青山同窓会でも会計監
査も引き受け、支えてくれている。 
 
 
 
 
 
 

   ↑2015年       ↑ 2020年          
   ◆７４期 工藤義夫 記載  

  ＯＢ・ＯＧ 達の“いま” 
             （編集；事務局） 

  ＯＢ・ＯＧ 達の“いま” 
             （編集；事務局） 

 ＜ＮＨＫ記者となって＞ 
 白五  綾乃  さん   １１７回卒 
 ＜ＮＨＫ記者となって＞ 
 白五  綾乃  さん   １１７回卒 

变勲＜2020春 瑞宝重光賞＞  
   加澤  正樹 氏    ７６回卒 
变勲＜2020春 瑞宝重光賞＞  
   加澤  正樹 氏    ７６回卒 

 追悼 ＜演劇人～古川   恒一氏・７６回卒＞  鈴木正博氏・76期  追悼 ＜演劇人～古川   恒一氏・７６回卒＞  鈴木正博氏・76期 

变勲＜2017秋 瑞宝重光賞＞  
    坂五 靖 氏    ７４回卒 
变勲＜2017秋 瑞宝重光賞＞  
    坂五 靖 氏    ７４回卒 

<前書＞演劇界で活躍された古川氏が2020
年5月逝去されました。演劇プロデューサー
として、「新国立劇場」の設立に携わったほ
か、数々の演劇・舞台をプロデュース。 
 東京青山同窓会では2014年秋総会で76期
有志による「ハムレットの独白」朗読を上演。 
 また、母校を訪ねて演劇雑誌を寄贈、演劇
部にも声をかけたりしました。 
 古川恒一氏の“竹馬の友”で、付属～青山
バスケ～早稲田大～と同期の鈴木正博さん
に追悼文をお願いしました。   ～ 以下 ～ 
************************************ 

古川 恒一君を偲ぶ    
                             鈴木 正博（76回） 
 

 76回生古川恒一君が、令和2年5月13日71
才で逝去された。食道がんの手術は完璧に
終了し、自宅でのリハビリも順調と聞いてい
たが、突然の訃報に愕然としたものである。 
 

 私と古川君（フル）との付き合いは、附属新
潟小中学校、新潟高校、早稲田大学商学部
と長きに渡り、おまけに家の菩提寺も同じで
墓の場所も近い。そんな縁から今回の追悼
文の依頼があったものと思うが、とにかくフ
ルは学校や仲間内の常に中心にいた。 
 小学校4、5年のころ、政治にも興味を持ち 
 
          ←附属中 
           ３年時 
 
           ４年前→ 
           新潟日報紙 
 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

********************************************************************* 

知事選や衆院選の結果について感想を述べ
あった。中学では野球部でバッテリーを組ん
でいたが、フルへの特定女子の忚援が思い 
出される。高校では生徒会長として活躍する
中、陸上部でインターハイにも出場している。
大学で競技ダンスを始め、東京六大学戦な
どで優勝しているが、そのパートナーが多恵
子夫人である。 
 

 大学卒業後は三菱金属鉱業入社・早稲田
大学第一文学部学士入学・渡辺プロダクショ
ンに入社、江藤潤、石田えり、犬塚弘のマ
ネージャーを務めた後独立。そして最後は新
国立劇場の開業から演劇プロデューサーを
務め、10年程30本近く携わった後退任した。 
 

 その後東京青山同窓会でのシェイクスピア
の「ハムレット」等の≪上演≫や、五上ひさし
さんとの舞台作りの過程をまとめた書籍の出
版等の活躍は、皆様よくご存知の通り。 
 

 お盆や年末帰省時に夫婦同士や同級生と
集まる時、フルはいつも会話の中心にいた。
そんなフルが鮮やかな走りの軌跡を残して
逝ってしまった。多恵子夫人から「転居のご
挨拶」として、菩提寺の墓に仮住まいをし、ほ
どなく極楽に到着したとの報告があった。 
 

 最後に、ご存知の方 
は尐ないと思うがフル 
が９年前の日本海カン 
トリー俱楽部でホール 
インワンしたことをご報 
告する。 合掌 
        （新潟より寄稿） 
 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 
 
 

2014年秋の総会、 
76期の朗読劇で。 

←５年前、母校
演劇部を訪問。
五上ひさしの演
劇台本等資料百 
寄贈、部員に説
明した。 
  押木和子先生
は公開も検討。 

********************************************************************* 

2020 浅草芸能大賞＜新人賞＞  
「玉川 太福 氏」～浪曲師～ 
本名・古俣 太氏  １０６回卒 

2020 浅草芸能大賞＜新人賞＞  
「玉川 太福 氏」～浪曲師～ 
本名・古俣 太氏  １０６回卒 

 ～台東区ホームページより～ 
 

 9月9日,第３７回表彰で新人賞に 
選定。特別賞は志村けん、大賞 
は天海祐希、奨励賞は爆笑問題。 
 
 

 東 京 青 山 同 窓 会（県立新潟中学 ＆ 県立新潟高校） 会 報               第６７号  ＜2020（令和２年）．１０．1 発行＞ 

た ま が わ だ い ふ く 
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 東 京 青 山 同 窓 会（県立新潟中学 ＆ 県立新潟高校） 会 報               第６７号  ＜2020（令和２年）．１０．1 発行＞ 

“２０２０年・報道等に見る「青山ゆかりの方の記事」から”   編集；工藤義夫（事務局） “２０２０年・報道等に見る「青山ゆかりの方の記事」から”   編集；工藤義夫（事務局） 

就活、答えはひとつじゃない 新型 
コロナ影響、不安な学生へ先輩語る 
   2020年3月23日   朝日新聞 （抜粋） 
   单場智子氏 【DeNA㈱ 創業者・会長】 
 

  ～ 青山８９期 ～ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 来春卒業予定の大学３年生らを対象にした
就職・採用活動の説明会が１日、解禁されま
した。新型コロナウイルスの感染拡大の影響
で説明会が中止になるなど、不安も尐なから
ずあるなか、就職活動にどんな心構えで臨め
ばいいのか、社会人の先輩に聞いてみました。 
 

◆自分のこと、うんと好きになって ・・・ 
 コンサルタント会社（マッキンゼー・アンド・カ
ンパニー）に勤める先輩に誘われて行った説
明会で格好良さにひかれ、たまたまその会社
に内定しました。一番ダメな例です。自分の     
将来についてちゃんと考えなかったし、他の
選択肢も考えていなかった。だから、入社して
から苦労しました。先輩の指示の意味もわか
らず、焦って夜遅くまで働いて寝不足になる。
周りの評価を気にして、自信がなくなる悪循
環に陥っていました。 
 

 昨年１０月のＤｅＮＡの内定式では、内定者
に「自分のことをうんと好きになってきてほし
い」と話しました。期待に忚えられない悔しさ
や同期との比較が気になり自信がなくなって
しまう中で、自分の個性を大切にしてほしいと
いう願いからでした。 
 これは、就活生にも言えると思います。就活
では、足りないところをどう見せるかばかりを
考えるのではなく、自分の大好きなところはど
んなことかを考えてきてほしいと思います。Ｄ
ｅＮＡでは自分らしさを出せるように、面接や
内定式でも思い思いの朋装で参加してもらっ
ています。 
 

 会社は多様な人材がいる方が発展します。
ただ、あえて言えば表面的には静かな人でも、
アグレッシブな人でも良いのですが、芯は「真
面目で頑張り屋」な人を求めたい。 
 ２００５年の上場以来、初めて１９年４～１２
月期決算で赤字を出しました。会社には課題
があり、上手くいっていれば、そんな決算を出
さなくていいわけです。ただ、状況が悪いとき
でも、組織が強ければ必ず乗り越えられる。 
 仕事に真摯（しんし）に取り組む社員の存在
はすごく頼もしく感じます。だから、私は採用
を大事にしています。 
 

 日本の教育には、一つの答えを正しいとす
る価値観があります。そして「間違えない達人 
」をつくるんです。 就職活動でも、企業や会社
に偏差値や序列があるかのような情報が出 

テインメントの会社ではなかったんです。まだ
上場する前、おそらく女性のベンチャー経営
者だからということで内閣のＩＴ戦略本部員に
選ばれた時にも、多くの社会課題に向き合う
ことを学びました」 
 

  ー今後はリアルな世界で勝負するというこ
とでしょうか。 
  「私には平成時代の経営者としての反省
があります。昭和の時代には、世界中にイン
パクトを与えた企業が日本からたくさん出て
います。トヨタ自動車もホンダも、ソニーもそ
うです。でも平成の時代、国境が实質存在し
ないインターネットの世界で大勝ちしたのは
米国の巨大ＩＴ産業でした。ネットの利便性を
世界の多くの人が享受したけれども、その大
本を提供したのは日本ではない。私たち日
本のＩＴ企業が不甲斐なかった」 
 

  「これまでのＩＴは、いわばネットに閉じた社
会でした。でも、この先のＩＴの勝負はスポー
ツをはじめ、物理的なものが関係してきます。
社会インフラも、そのひとつでしょう。モノが
関係したＩＴなら、日本にもそれなりに競争力
はあります。そこに勝機を見て、大きな成功
を日本市場で得られれば、次はアジアです。
リアルな世界は勝ちを積み重ねることができ
る領域であり、チャンスなんです。インター
ネットとＡＩ、ソフトウェアがインフラの世界に
組み込まれます。製造業でいうコネクテッドイ
ンダストリーも同じです。すべてがインター
ネットとは無縁でなくなってきました」 
 

  ーＤｅＮＡは横浜市とスポーツ振興、地域
経済活性化等に向けた包括連携協定を結び
ましたね。 
  「『コミュニティボールパーク』を街レベルに
展開する構想を掲げています。観戦型ス
ポーツに加え、ランニングやウォーキングな
ど市民参加型スポーツ振興と、それによる新
たな人の流れの創出。市民の健康に関する
活動やイベント、子どもたちの体力向上に向
けた取り組みなどに市と共同で取り組みます。
私たちに可能な役割があれば、積極的に
担っていくことで自治体と信頼関係を強固に
します」 
 

◆“喜び”がある社会資産を  ・・・ 
 ＤｅＮＡの創業者で会長の单場智子氏は、
社会インフラなどのリアルな世界とＩＴとの融
合に勝機があると説く。勝つためには利益が
出ないといけない。その具体的な方策は、野
球以外の公共的な事業でも参考になるので
はないか。 
 ◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆ 
＜次回は、大越健介氏が单場智子氏にイン
タビューを掲載＞   “智子の部屋・第１回” 
「コロナ禍のプロ野球を語る」NHK 2020.9.27 
 
  

回り、大企業に向かっていく。でも、職業選択
に偏差値なんてあるわけないじゃないですか。
夢中になって仕事をして社会貢献するという
醍醐味を知ることで人は成長できるのです。
日本は尐子高齢化など様々な問題に直面し
ています。前例がないわけだから、その対処
方法にはユニークさが必要になる。「こうであ
らねばならない」ではなく、自分の個性を解き
放って成長してほしいです。（談） 
     ＊ 
なんばともこ１９６２年生まれ。８６年マッキンゼー・
アンド・カンパニーに入社。９９年に同社を退社して
ディー・エヌ・エーを設立し、代表取締役社長に就
任する。２０１１年に社長退任、１５年から会長とし

て復帰し、１７年から代表取締役会長を務める。  

 ★★★★★★★★★★★★★★★★ 

「平成時代の経営者としての反省 
     がある。リアルとITで世界へ」  
              单場智子   2019年2月26日   
              ニュースイッチ（日刊工業新聞） 
  
 
 
 
 
 

 
 

 ディー・エヌ・エー（以下、ＤｅＮＡ）はサイ
バー空間で大きく成長した企業だ。そのＤｅＮ
Ａが２０１２年にプロ野球の球団を取得し、街
づくりにまで関わる「コミュニティボールパー
ク化構想」を発表し、２０１９年には本拠地球
場の横浜スタジアムを拡張。また横浜市と地
域経済活性化等に向けた協定を結ぶなどリ
アルの世界に積極的に進出している。公共
的な施設の維持や発展に、ＩＴの力を活用で
きないか。同社の創業者で会長の单場智子
氏に聞いた。 
 

  ー单場さんは横浜ＤｅＮＡベイスターズの
オーナーであるだけでなく、横浜スタジアム
を核とした街づくりにまで挑戦しています。そ
もそも、横浜には縁があったのですか？ 
  「いいえ、何もないんです（笑）。球団を
持ってから横浜の可能性の大きさを痛感しま
した。歴史があり、経済規模も大きい。加え
て市民性がとてもオープンなんです。港町の
ためか、新参者にとても優しくて、球団を愛し
てくれる。その感謝の意味もありますし、ビジ
ネスとしての可能性も感じました」 
 

  ーゲームなどエンターテインメント領域で
成功したＤｅＮＡがプロ野球に進出したのは、
新たなコンテンツが狙いでしたか？ 
 「全く脈絡のない話で、ある幹部の純粋な
野球愛から始まったんです。私は最初は反
対しました。本業をもっとしっかりやろうよと
話したんです」 
 

  ーＩＴ企業であるＤｅＮＡが、リアルな世界や
特定の地域に深く関わるに至ったのはなぜ
でしょうか。 
  「私たちはエンターテインメントと社会課題
の解決の両方に本気で取り組んでいます。 
 こういう企業は珍しいと思います。もともと
はｅコマース（電子商取引）で流通を新しくし
たいという思いで会社を始めました。エンター 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



じられる。そう考えて声優を志して大学進学
を決めたものの、日芸の放送学科はどちら
かといえば番組製作を学ぶところで、声優に
なるための勉強は教えてなかったんです。
その頃俳協の第１期生募集がありまして、
大学と並行して通うことにしたんですが、時
期を同じくしてＮＨＫ大阪制作のドラマ『花ぐ
るま』への出演が決まっちゃったんです。収
録のため１年間は大阪との往復をしなくちゃ
いけないという状況だったので、残念ながら
大学は中退しました。それからずっとこの世
界にいますが、最初は顔出しのテレビドラマ
出演が中心だったんです。 
 ＣＭの吹き替えをきっかけに 声優の仕事
中心に声優の仕事にシフトするきっかけに
なったのは、日本で大ブームになったアグネ
ス・ラムさんのコマーシャルでした。彼女は
日本語ができなかったので吹き替えの人を
探していたらしいんですが声のイメージが合
う方がいらっしゃらなかったみたいなんです。
最後の最後に私が呼ばれたんですが幸運
にも私がやらせていただくことになりました。
それからは事務所の俳協にも「声の仕事も
やるんだ」と思っていただけたみたいです。 
 顔出しのドラマのお仕事と声のお仕事を比
べると、いちばんの違いは拘束時間なんで
す。どちらの仕事も半々で受けていた時期も
あったんですが、どうしてもドラマにかかる
時間が多くなってしまい、両立はちょっと難し
いということになりました。それで、本来やり
たかった声優のお仕事を中心にやっていくこ
とにしたんですが、最初はＮＨＫで放映され
る洋画吹き替えが中心でしたね。 
 アニメの初仕事は『タイムボカン』のゲスト
主役です。その後、『タイムボカン』でヒロイ
ンを演じていた岡本茉利さんが映画『男は
つらいよ』のロケで１カ月お休みすることに
なったとき、オーディションを受けて代役をさ
せていただきました。ほどなく、同じ製作会
社が新作アニメを手がけることになったとき、
ヒロインに選んでいただけたんです。それが
『ポールのミラクル大作戦』ニーナ役でした。 
 

◆ 数々の有名作品に出演芝居 
            の楽しさを实感 ◆ 
 

今までに演じてきた役はいろいろありますが、
『にこにこぷん』のぴっころ役は17年間も
やっているうちに自分とイコールになってし
まいました。声もほぼ素のままですし、演技
も自分のぴっころ的な部分でやっていたの
で、作るということが必要なかったんです。ア
ニメや洋画だと映像に合わせて演技しなく
ちゃいけないので、どうしても相手役の演技
に集中することができないんです。 
 ところが『にこにこぷん』は声の演技に合
わせてスーツアクターの方が動いてくださる
ので、ラジオドラマのように演技に集中でき
ました。お互いに交流しながら演技するとい
う、本来の芝居のあるべき姿でもあったので、
自分でも『にこにこぷん』を通して成長できた
と思います。 『Ｔｈｅ・かぼちゃワイン』のエル
は、私とまったく見た目の違う大きな女の子
で、自分のものにするのにかなり苦労した覚 
えがあります。でもそれだけに印象深い作
品になりました。制作が東映動画さんだった
んですけど、東映さんは専任の音響監督を 
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難波（横沢）啓子 
アニメ・ドラエモン 
の「ドラミ」役26年。 
ゆーりんプロ設立。 
 
＜青山７９回卒＞ 
◆2006年東京青山 
新人歓迎会で講演 
 “夢を持つ”も。 

 “ドラミ”  

【声優道】～よこざわけい子さん 
 「天才じゃなくていい。 
  努力の積み重ねが实を結ぶ」 
  2020/3/18  声優グランプリ（抜粋） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 『声優道 名優50人が伝えたい仕事の心得と
生きるヒント』が3月9日から無料公開中！休
校で自宅で過ごす学生へ向け3月9日～4月5
日まで随時配信予定。アニメや吹き替えと
いった枠にとどまらず、アーティスト活動やテ
レビ出演など活躍の場を広げ、今や人気の職
業となっている「声優」。そんな声優文化・アニ
メ文化の礎を築き、次世代の声優たちを導い
てきたレジェンド声優たちの貴重なアフレコ秘
話、共演者とのエピソードなど、ここでしか聞
けない貴重なお話が満載。“声優”という仕事
を始めたキッカケとは……。 
 声優ファン・声優志望者く、社会に出る前の
若者、社会人として日々奮闘する人へのメッ
セージとなるインタビューは必見。天才じゃなく
ていい。努力の積み重ねが实を結ぶ▼児童
劇団からラジオドラマを経てテレビドラマの世
界へ▼ＣＭ吹替から声優の仕事中心に▼
数々の有名作品に出演し芝居の楽しさを实感
▼教えることで改めて演技について捉え直す
ことができた▼所属声優もスタッフも前向きに
頑張れる事務所にしたい 
 

【プロフィール】 ゆーりんプロ代表。 
代表作アニメ『ドラえもん』のドラミは15年間。 
 

『若草のシャルロット』シャル 
ロット、『はいからさんが通る 
』花村紅緒、『The・かぼちゃ 
ワイン』朝丘夏美、『エスパー 
魔美』佐倉魔美、『天空の城 
ラピュタ』シータ、人形劇『に 
こにこぷん』ぴっころ 
 
 

◆ 児童劇団からラジオドラマを経て 
         テレビドラマの世界へ ◆ 
 

 私の両親は新潟県村上市出身のため、方
言で苦労したようなんです。それで娘には標
準語を話してほしいと思っていたらしく、私が
小３のときＮＨＫ新潟の児童劇団員募集に忚
募しました。児童劇団自体は３年ほどで解散
してしまったんですが、私は劇団所属時から
新潟で放送されるラジオドラマのレギュラーを
いただくようになり、東京の大学に進学しても
月に２度は新潟に戻ってラジオの収録をして
ましたね。大学進学を決めるときも、自分が
やってきたことを生かせる声優になろうかなと
思って日本大学芸術学部の放送学科を選ん
だんです。なぜ俳優ではなく声優なのかという
と、やはり顔出しは見た目のイメージもあるか
ら演じられる役のタイプが決まってきちゃうじゃ
ないですか。でも声優ならもっと幅広い役が演 

置かないんです。必然的にダメ出しが尐なく
なり、気持ちを途切れさせることなく演じられ
たんです。やっぱりダメ出しされると集中力
が途切れるし、注意されたポイントを気にし
ながらの演技になるじゃないですか。一貫し
て演技ができたこともあって、アニメの声を
あてるのって楽しいんだな、と気づいたのも
この作品でしたね。 
 『はいからさんが通る』の花村紅緒は個人
的にぜひともやりたい役だったんですが、同
局の同時間帯で放映していた前番組の『若
草のシャルロット』でヒロインをやっていたこ
とが問題になってしまいました。２作続けて
のヒロイン役は前例がないということで、
オーディションには受かったものの一度は降
ろされたんです。ところが再度オーディション
をしてもイメージに合う方がいなかったみた
いで、結局私が演じさせていただけることに
なりました。 
 『エスパー魔美』に選ばれたときは、本当
にうれしかったですね。藤子不二雄作品とい
えばステータスで、主役なんてベテランの方
しかできないと思っていたので、藤子作品に
出ることが私にとっての目標の一つだったん
です。それまでは、自分の实力よりも一歩先
の役を振られることが多かったんですが、い
ろいろな経験を繰り返してきて、ちょうど演技
に自信がもてるようになったくらいにいただ
いたお話だったので、本当に楽しく演じさせ
ていただきました。 
 同じ藤子作品『ドラえもん』のドラミちゃん
は、優等生でかわいらしいという、一歩間違
うとイヤミな役になっちゃうんです。さすがに
設定を変えることはできませんが、できるだ
け鼻につかないように、かわいらしさを強調
して演じた覚えがあります。 
 『天空の城ラピュタ』も私にとっては代表作
なんですが、時間をかけて次第に自分のも
のにしたテレビシリーズと違って、演じるの
はそのときだけじゃないですか。するとどうし
ても思い出としては浅くなってしまうんです
が、日本を代表する宮崎駿監督の作品に出
していただけたことは今でも私の財産です
ね。 
 

◆教えることで改めて演技に 
        ついて捉え直すことができた ◆ 
 事務所を立ち上げたのは、声優の演技だ
けでなくナレーションがやりたかったことが直
接のきっかけです。俳協では、声優として売
れているんだからナレーションをやらなくても
いいじゃないという考えで、積極的に営業し
てもらえなかったんです。独立して事務所を
作ることになったとき、自分の手でいちから
育てた人に所属してほしいとの思いから、同
時にスクールも立ち上げました。 
 

◆所属声優もスタッフも 前向きに頑張
れる事務所にしたい 
私の現在の夢は、プロダクションを大きくす
ることですね。所属している人が全員一流レ
ベルで、みんな前向きに努力できる事務所
にしたい。みんなが明るく頑張っていける集
団って、それだけですごいじゃないですか。
そういう集団になれば自然とみんな成長す
るし、規模も大きくなると思うんですよ。 
 
  



90回・渡邊修也／お世話になっております。コロナ対忚型の新しい総会・歓迎会の
形を模索してまいりましょう。 
99回・町田清彰／青山同窓会事務局より連絡；青山ホームページに連絡あり。卒
業後30年近くが経ち現在は東京に在住しています。今後何かご連絡があれば下
記住所またはメールにてお願いします。ご協力できることはしたいと思っています。 
よろしくお願いします。・・・東京事務局への連絡；都立高校の教員をしていますが、
４月から都立西高校勤めています。県高同様、公立伝統校で、どこか県高に似た
雰囲気があり、楽しんでいます。今後ともよろしくお願いします。高校卒後は東京で
大学、都内で教職、最初は私立高校、次いで都立高校、４月から西高校で英語。
同じ英語科に桑原香苗（103期）さんも在籍。都内の９９期数人とは時々会ってます。  
101回・浅香美貴／入会希望します。旧姓相田です。101回卒業だと思います。 
109回・駒形 悠／ご無沙汰しております。この度はコロナで大変なところ青山同窓
会のご案内頂きましてありがとうございました。11月30日の拡大幹事会については、
現状だと判断がつかないため、また時期が近くなったらご連絡させて頂きます。な
るべく顔をだせるようにとは思っております。駒形拝 
110回・酒五優理子／去年の今頃は、大越さんを囲んでの同窓会、本当に楽しかっ
たです。また、皆様と楽しく集まれる日を楽しみにしております。今後とも、どうぞよ
ろしくお願いいたします。 
117回・白五綾乃／ご縁を再びつないでくださった同じNHKの成澤先輩にも感謝で
す。今後ともどうぞよろしく お願いいたします。 
118回・塙 孝哉／４月から福島県郡山市で働いています。いつもお世話になって
おります。転居に伴い、今度は会報等送付先変更を宜しくお願い申し上げます。 
122回・加藤 爾／2月に行われた医師国家試験に無事合格して、新潟市民病院に
て初期研修医1年目として日々研修させていただいております。現在の社会情勢で
は人の往来もなかなか難しいかと存じますが、この状態が落ち着きましたらまた東
京でお会いできればと思っています。暑い日が続きますがご自愛ください。 
122回・田中麟太朗／いつもお世話になっております。既に真夏のような暑さになっ
て参りましたが、いかがお過ごしでしょうか。コロナの影響で弊機構も在宅勤務が
続き、本日ようやく出勤して同窓会報が届いてるのに気つきました。連絡遅くなって
しまい申し訳ありません。おそらく6月の総会は中止であろうと思っておりましたが、
連絡が無かったものですから尐々心配しておりました。総会中止は非常に残念で
すが、秋頃の開催楽しみにしております。体調崩されませんようご自愛ください。 
123回・後藤明希／宛先不明 
123回・芹川武尊／宛先不明 
124回・星 裕菜／仙台市から就職で都内へ引越しました。今後はこちらにご連絡く
ださい。お手数をおかけしますがどうぞよろしくお願い致します。 
124回・寺五 悠／就職して最初の赴任先が新潟になりました。新潟にしようか、東
京にしようか迷ってましたが、このまま東京青山同窓会でこれからもお願いします。 
125回・長谷川 健／転居 
125回・石附夏子／現在の事態が収束し、また改めて総会・歓迎会が行える状況に
なることを願っております。 
128回（首都圏・新人たち９９名）／コロナ禍で殆どが「实家」にてオンライン授業。 
大学は入学手続きのみ、新居も借りたまま住めず、リアルな学生生活も送れず。 
128回・黒石 楓／横浜市大・医学部。 
128回・萱森杏子／宮地正樹元教諭・校長のお孫さんです（架電にて・工藤記）  
128回：その他新人多数も实家での予期せぬ学習に苦闘している様子です。 

50回・上村光司／令和元年１２月１７日逝去。（元・青山同窓会長、新潟日報社・
元社長・顧問） ・・・ ＜2019.7の青山同窓会には出席されていました＞ 
52回・小嶋嘉彦／逝去。令和元年９月５日享年９１歳で亡くなりました。永きにわ
たりおつきあいありがとうございました。 
52回・斎藤泰亓郎／今度、退会します。 
56回・五上菊雄（在・福岡）／上村氏・福田氏の訃報は哀しい、４０人いた５６期も
今や僅か４人。古賀メロデイが浮かぶ、「親ハラカラは既に往き親しき友も今はな
し、ハルバル来たる旅なれど越えねばならぬ人の世の幾山河はまだ遥か」。齢９０
になる林子平の嘆き、「親もなく子なく妻なく版木なし金もなければ死にたくもなし」。
出雲、熊野氷川の大社に立ち拍手を打ってもシンとしてスサノオの声も奥からきこ
えぬ、友遠方より来たる、又楽しからずやといった孔子は李白の酒があるといった
が、酒も弱くなった。コロナで今や帰省も旅行も墓参もままならず、緑眼の胡人の
唄をきき黒ニンニクと人参酒で命をつないでいる。５０億年の弥勒の救い（太陽の
爆発）を待つだけか。 
58回・片桐欢哉／仲の良い同期生がまわりからどんどん遠ざかっていくのでさび
しいです。腰の痛みはありますが小生は元気です。目のかすみ、視力低下があっ
たので５月か６月にかけて白内障の手術をしました。 
59回・岡田 久／令和２年もあと半年。「延期」、「延期」で過ごしてきましたが、ど
んな年になりますやら。 
59回・茂泉喜彦／東京青山同窓会 事務局ご担当者様  お疲れ様です。東京青山
同窓会の公式サイトからお問い合わせが入りました。お問い合わせの内容は、以
下の通りです。出来るだけ、速やかにご対忚願います。◆ご記入欄：今年度の会
費納入用振込用紙を紛失してしまいましたので、まことに恐縮ですが再送付をお
願い。致します。なお、3年時のクラス忘れました悪しからず。By email 
59回・高山昇二郎／逝去。ご返事申し上げます。2020.4.23 
59回・納谷喜郎／14頁にもなる、内容豊富な会報を有難うございました。コロナ対
策でみな大変ですが、新潟県人らしい我慢強さで切り抜けましょう。 
61回・安宅久憲／－－ 
61回・草間光俊／転居しました。 
61回・小林元雄／61期・物故者連絡；幹事役ご苦労様です。訃報をお届けします。
竹尾昇2019.10/河五良三2020.4/浅見昭夫2020.5./大橋恒夫2020.1 
61回・長沼雄峰／子供達はそれぞればらばらに、私達夫婦（８５歳と８２歳）は介
護付老人ホームに入居。今頃になって何故か他人に対して、やさしい心遣いがで
きるようになってきました。手遅れを感じています。 
62回・内山隆之／齢を重ねると懐旧の念が強くなる。磯幸次郎校長はじめ恩師の
方々、昭和２９年焼失前の木造校舎など胸に去来する。 
64回・江部陽一／コロナにもかからず元気にこもっています。以前、配信不要とお
願いしたのですが、年齢的な問題もあるので、今後不要ですのでご確認ください。 
64回・太田健治／「单場智子様」「竹本恵様」、言葉だけの「女性活躍時代」の中で、
なんと、たくましい後輩女性軍なのでしょう！常々感心しております。 
64回・風間治雄／転居（→青森県・・・） 
64回・佐藤 章／－－ 
64回・須田嶺治／－－ 
67回・鶴賀政行／米国生活25年（グアム島2年、ニューヨーク7年、シカゴ16年）の
経験をして2016年秋に帰国しました。その間、グアム島日本人名誉市民第１号を
取得、ニューヨーク滞在7年間中に日米ニューヨーク日本人会会長、シカゴ滞在16
年間中にシカゴ日本人会会長の職をこなし2016年秋に帰国しました。現在はコン
サートピアニストの妻と二人で成城学園に有るNTT研修センタービルの前に新しく
建った＜ウェリス仙川調布の森＞と云うマンションにワイフと二人で住んで居りま
す。クラシック音楽聴取会ではいつでもその解説役を勤めます。 
68回・長沼誠二／幹事様、御苦労様です。 
71回・柄沢 卓／去年から、地域の盆踊りが中止になり夏に燃えません。前号で
近況が抜けていました。 
71回・堀 清忠／コロナウイルス騒動で、仕事も生活も制限されて苦労の連続で
す。秋の総会を楽しみにしています。 
71回・松田裕子／兄・福田満が死去しました。同窓会の皆々様には永年にわたる
ご厚情を賜り心から感謝いたします。会報掲載もありがとうございました。 
72回・宇田川由美／転居いたしました。 
72回・黒木トシ子／お世話いただきありがとうございます。これからもよろしくお願
いいたします。 
72回・小嶋修一／近くの海、山を歩いて楽しんでいます。 
72回・齊藤俊正／連絡網の完璧さが大切ですね。情報の正確な運用とスピードこ
そが、命に直結します。我々も認識しなくてはいけませんね。 
72回・冨田由李／半世紀に及ぶ東京暮らしの大半を過ごしました中野を離れ転居
しました。清流が近く山を臨め、空気のきれいな住みやすい環境です。 
74回・池 一／難病に罹り、いろいろ参加できませんが、青山健児の心は忘れな
いつもりです。よろしく。 
74回・池田正行／引き続き「気候変動」論文を作成中です。元気でやっております。  
74回・太田 悠子／会報有難うございます。大変な仕事を引き受けお忙しいと思い
ます。コロナの影響は如何ですか？尐しずつ自粛解除もまだまだいつものように
はいかずストレスがたまります。新潟はスッキリしない天気が続いています。 
74回・鹿島正裕／新型コロナで亡くなった会員はまだおられないようで、慶祝すべ
きですね。私も家族も大丈夫です。金沢大で前期に非常勤の講義を予定していた
のですが、オンライン授業にせよと言ってきたので後期に移してもらい、日課の散
歩と買い出しの時以外は家にこもっています。Facebookを通じて数十人の人たち
とつながっているのが慰めになっていますが、そろそろまた人に直接会いたいとこ
ろです。では、引き続きお元気で！ 
74回・佐藤正也／－－ 
74回・高橋信郎／転居届；同ﾏﾝｼｮﾝの階だけ変更→２階から５階へ。 
75回・有薗順子／ご無沙汰しております。事務局の皆様、お世話様です。コロナを
さけて週に２～３日テレワークしています。早く総会、歓迎会が開けてお目にかか
れる日を楽しみにしています。 
75回・藤縄利勝／腰手術、リハビリ中。今夏は青山・葦原野球部ＯＢ戦の参加は
難しそうです。 
76回・阿部緑生／杜甫の「人生七十、古来稀なり」というのは昔の中国の事で、現
代日本ではすでに「７０歳は稀」では無い。私も２ケ月前に古稀となり、同級生を見
てもそのほとんどは元気にしている事を見れば、老人になったとは思えない。しか
し、視力も聴力も短期記憶も明らかな务化が見られる事を思えば。「これが老化
か」と思ってしまう。有る休日に庭の草毟りをしながら、４０年前の仕事に没頭して
いた頃を想い出して嘆息する。しかし、明日また病院に戻れば、今の治療の改善
に喜ぶ患者さんが居り、今後の病気の改善に希望を持つ人々が居る事を思えば、
「以前と変わらない振りをして」それらの人々の前に立たねばと思うのが、この頃
の近況です。 
76回・長北 学／振込票氏名；東京のはやや小さく、新潟のはなお小さい・・・読み
込めない恐れもあるかと。.外出自粛の間は、友人達５～６人と毎日「ZOOM五戸
端会議」をしてストレス発散してました。コロナ騒ぎが収まった後に、皆さんと同窓
会総会でお会いできるのを楽しみにしております。同期の古川恒一氏の追悼文は、
親しい鈴木正博さんに書いてもらえそうです。 
76回・八田進二／昨年(2019)は昭和43年卒（７６回卒）の東京同期会が“古希記
念”として開催され半世紀を越える同期の仲間との縁を大切に思っています。延
期になった本年（2020)の同窓会開催を願っています。 
76回・古川恒一／令和２年５月１３日逝去。・・・「映画芸術7/30号」に訃報掲載。 
76回・丸山俊夫／令和２年１月３１日、永眠いたしました。生前、お世話になり、あ
りがとうございました。丸山公代 
77回・石川 彰／令和２年５月２６日逝去。 
77回・時岡高志／◆東京HP問合；新加入希望。3年10組（J組）バスケ部、同窓会
事務局ご苦労様です。コロナで大変ですが今後ともよろしくお願いいたします。 
78回・志藤洋子／事務局ご苦労さまです。 
79回・内山 修／コロナ禍で、仲間が一堂に会することが難しいですが、来春は卒
業５０年となりますので、関東の仲間が集まれたらと願っています。 
79回・小田章治／本年４月より再就職しましたが、コロナでテレワークと出社を交
互にしているところです。皆様にお会いできることを楽しみにしております。 
79回・星名健二／宛先不明 
81回・玉木勝一／宛先不明 
82回・日下部朊子／コロナで大変な時、諸事ご苦労様です。＜感謝！！＞年会
費も集まりにくいのではと気がかりです。。。。引き続き宜しくお願いします。 
83回・木下康司／－－ 
85回・苫米地 令／宛先不明 

  （７ ） 
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巻頭言 
石川亮校長 

「寄り道の勧め」 
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巻頭言 
石五充校長 

「松阪の一夜」 
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三元号に渡り続く～      

～ 始まりはいつ？      

青陵祭 

≪新潟高校の先生方より≫ 
押木和子先生／工藤様、東京青山同窓会報がとどきました；お元気でいらっしゃ
いますか。いつもお世話になっています。会報をお送りくださいまして、本当にあ
りがとうございます。ヴィヴィッドな情報、なつかしいお名前がたくさん掲載されて
おり、刺激を受けます。今年はコロナ禍で、東京研修も残念ながら中止となって
しまいました。当該学年の生徒たちが楽しみにしておりましたので本当に無念で
す。また、担当のＯＢのみなさんから励ましやねぎらいのお言葉をいただき感謝
しております。 さて、３月に飛行機にのる機会があり、その機上で玉川太福さん
の浪曲を聞きました。とてもメリハリがありおもしろく聴いていたのですが、なんと
新潟市東区出身。青山同窓生でした。全く存じあげませんでした。新潟高校在学
中はラグビーだったそうです。２０１７年には文化庁芸術祭新人賞を取られている
そうですね。これからのご活躍が楽しみです。先日新潟日報の「エール ウイル
ス禍の中で」に太福さんの文章が掲載されていました。また、とても残念なニュー
スですが、（もうご存じだと思いますが）ときどき会報に登場されていた古川恒一
さんがお亡くなりになったと伺いました。古川さんは、数年前に新潟高校図書館
に五上ひさし関係の貴重な資料をたくさん寄贈してくださいました。図書館に演
劇部の生徒たちを呼んで、熱く舞台のことを語ってくださったのが昨日のことのよ
うです。私たちは新潟高校の先輩たちの活躍に元気と勇気をいただいています。
たくさんの情報を集め、束ねて、発表してくださる工藤さんに感謝申しあげます。
これからもどうぞよろしくお願いいたします。 
                   新潟県高等学校図書館協議会事務局／２学年国語科  押木和子 
 
近藤善龍先生（青山 92期）／ 
 東京青山同窓会 工藤義夫様  いつもお世話になっております。 
今回も、東京青山同窓会会報楽しみに読ませていただきました。毎回ありがとう
ございます。東京の同窓の方々の熱気がよく伝わってきて、よい刺激をいただい
ています。さて、今回メールをしましたのは、その会報の中の記事を本校１学年
だよりに転載させていただけないか、というお願いからです。私が今年度１学年
部長をしておりまして、生徒に刺激になる内容のある学年だよりを出せないか模
索しております。 
 今年度は、コロナの影響もあり、忚援歌練習、青陵祭が中止となり、先輩後輩
の縦のつながりが希薄になることを恐れています。幸い部活は再開されましたの
で、その中で多くを学んでほしいとは思っていますが、今回会報を拝読し、先輩
達の活躍や考え方や生き方など、ぜひ後輩に伝えたい記事が２つあり、以下の
文章を転載させていただけないかという相談です。 
 ｐ７の「外交官になるにあたり」金子智奈美さん（１２４期）の文章とｐ９の「先端
技術と人類どう共栄（朝日教育会議）」单場智子さんの紹介文です。金子さんは
押木先生が担任だったようで、押木先生から了解を得ることもできるかと思いま
すが、单場さんのものは新聞の記事のようなので、会報に掲載されているのが、
新聞記事の全文でなく、一部であれば、抜粋と言うことで、出典明記して紹介し
たしたいと考えています。学校なので、授業教材であれば著作権は気にしなくて
いいのですが、学年だよりは厳密に言うとグレーなものらしく気をつけた方がい
いらしいのですが、そもそも営利を目的としていないので、出典を明記して載せさ
せていただくことはあります。今回もそんな対忚ができるといいなあと思っていま
す。ご検討よろしくお願い申し上げます。   近藤善龍 
 



90回（11名） 
雨夜喜美子 
勝山達志 
木村和人 
小林 到 
小林美奈子 
斎藤 彰 
斎藤結花 
中村 泰 
樋口正史 
森   豊 
渡辺修也 
 

91回（2名） 
長田 充 
真保恵美子 
 

92回（2名） 
白坂和久 
前田光俊 
 

93回（2名） 
近  貴志 
佐藤賢一 
 

93回（1名） 
浜田恒平 
 

99回（2名） 
君和田 俊裕 
町田清彰 
 

100回（1名） 
吉原貴之 
 

101回（2名） 
小田和哉 
片桐朊美 
 

102回（1名） 
尾口優子 
 

103回（0名） 
 

105回（1名） 
成澤  良 
 

108回（1名） 
近藤雄介 
 

110回（2名） 
石﨑  徹 
酒井優理子 
 

115回（1名） 
本井典子 
 

117回（1名） 
榎本飛鳥 
 

118回（1名） 
会田俊貴 
 

119回（1名） 
塙 孝哉 
 

121回（1名） 
柄澤秀親 
 

123回（2名） 
小出拓郎 
野口実里 
 

124回（1名） 
寺井  悠 
 

127回（1名） 
渡辺眞子 
 
 
 

78回（9名） 
石丸隆夫 
太田秀樹 
斎藤庫之丞 
志藤洋子 
篠田敏朗 
須田幸子 
肥田博子 
村田光男 
吉澤哲彦 
 

79回（8名）   
伊藤 毅 
内山 修 
小田章治 
河 正子 
川上康夫 
鳥羽正尚 
林 綾子 
丸山直昌 
 

80回（5名） 
青木隆次 
大霜博之 
小林亮介 
竹本泰子 
長 正子 
 

81回（5名） 
荒川 洋 
越野昌芳 
成海孝二 
山田 徹 
鰐渕 博 
 

82回（6名） 
小亦 斉 
日下部朊子 
斎藤 滋 
内藤 理 
福嶋 元 
宮村伸一 

 

83回（7名） 
浅間芳朗 
遠藤光郎 
木下康司 
佐野栄二 
高山佳郎 
豊田 清 
山口虎彦 
 

84回（6名） 
朝倉仁樹 
飯塚雅士 
田中昌夫 
野口俊介 
塙 昌樹 
星野郁夫 
 

85回（7名） 
荒井裕子 
今井豊重 
奥村 基 
塩田拓哉 
田中 清 
森 大輔 
渡辺友紀子 
 

86回（3名） 
斎藤 健 
宮腰重三郎 
吉井正行 
 

87回（1名） 
南 正人 
 

88回（2名） 
今井信一郎 
櫛谷洋史 
 

89回（3名） 
岩野尚子 
山田敏昭 
渡邊克彦 

66回（4名） 
石山芳春 
稲月喜一 
高橋守 
二宮靖彦 
 

67回（8名） 
石井幹男 
岡崎 功 
片山忠一 
北村紘一 
清水雄伍 
鶴賀政行 
寺井 宏 
三堀 浩 
 

68回（8名） 
上村嶺子 
小日向信光 
草野 佐 
重野康人 
竹石 肇 
長沼誠二 
渡邊千艦 
渡邊泰彦 
 

69回（5名） 
青木利祐 
小黒朊弘 
佐藤孝靖 
高木敏之 
矢川一義 
 

70回（5名） 
池田好正 
猪口 孝 
菅原一雄 
渡辺允雄 
渡部美那実 
 

71回（4名） 
柄沢 卓 
高橋 稔 
堀 清忠 
松田裕子 
 

72回（17名） 
宇田川由美 
小川省三 
金巻裕史 
神林賢治 
黒木トシ子 
小嶋修一 
小林正昭 
近藤 正 
齊藤俊正 
篠原一博 
冨田由李 
中地光子 
◆西村正徳◆ 
（5年分～2021 
野村耕治郎 
原 絢子 
古山恒夫 
宮村 晋 
 

73回（3名） 
雨宮則夫 
飯村修 
両川弘道 
 

74回（33名） 
藍沢幹人 
青海 潔 
味方 冽 
池  一 
池田正行 
池田 裕 
石川克彦 
和泉 潤 
岩城修平 
大石憲一 
大滝 均 
 
 

52回（1名） 
廣川 勲 
 

53回（1名） 
中島常雄 
 

56回（4名） 
赤坂長弥 
網干道雄 
井上菊雄 
加藤勝則 
 

58回（1名） 
片桐欣哉 
 

59回（5名） 
梅沢貞雄 
笠井 駸 
小村幸久 
長橋敏雄 
納谷喜郎 
 

60回（8名） 
笠原 功 
金山常吉 
杉野剛博 
高城英雄 
中田 亨 
長谷川秀三 
早川貞夫 
丸山敏視 
 

61回（14名） 
安宅久憲 
安藤友憲 
草間光俊 
熊谷隆幸 
小林孝司 
小林元雄 
佐藤敏夫 
杉山由人 
田中 宣 
徳田晋也 
長沼雄峰 
中村正春 
村岡公夫 
村山 健 
 

62回（6名） 
石黒 恒 
内山隆之 
近藤哲朗 
曽我 健 
手操 聰 
渡辺千里 
 

63回（2名） 
浅野康一 
市川瑞夫 
 

64回（15名） 
植村鞆音 
遠藤治一 
大倉孝男 
太田健治 
風間治雄 
川井文夫 
坂井俊一 
佐藤 章 
佐藤茂司 
須田嶺治 
高橋正幸 
田村康一 
藤澤靖郎 
真壁日史郎 
桝潟晴夫 
 

65回（6名） 
安藤宜清 
五十嵐 徹 
川合英次 
濱田庄市 
村木利夫 
山本和親 

◆岡村康生◆ 
（５年分～2022) 
加藤 博 
◆川田澄子◆ 
(５年分～2022) 
工藤義夫 
解良和郎 
小林淳子 
◆齋藤一幸◆  
(5年分～2024） 
坂井 靖 
坂爪久男 
佐藤俊栄 
佐藤信秋 
佐藤正也 
関川修一 
高橋 保 
田村栄作 
土屋彰義 
西田百合子 
西脇雄一 
原 信一 
萬歳芙美子 
若林源基 
渡部終五 
 

75回（14名） 
有薗順子 
大塚惠子 
五十嵐 正 
笠井 忠 
木戸 守 
小泉慈行 
白鳥十三 
高木久夫 
橋爪博美 
朋部 昭 
馬場俊博 
萬歳信行 
藤井建一 
藤縄利勝 
 

76回（34名） 
青山耕一 
明村澄雄 
浅妻 厚 
阿部令一 
阿部緑生 
板羽 健 
岩橋俊朗 
大竹力三 
岡田恵子 
尾張明美 
賀谷彰夫 
木下正仁 
小松澄子 
小宮山信男 
後藤徳広 
近藤壽邦 
指田久美子 
鈴木茂夫 
鈴木隆雄 
田中邦直 
太原まゆみ 
田村俊作 
中川英二 
長北 学 
西沢芳樹 
長谷川邦良 
八田進二 
浜田正継 
林  誠 
細谷洋一 
湊  勝 
湯本雅恵 
渡辺雅夫 
渡辺 拡 
 

77回（5名） 
片山等 
北村一雄 
佐藤 茂 
時岡高志 
長谷川実 

（８ ） 

    
 
    未 
    
 
 
 

 

＜上期納付分のみ＞ 

 現状 ; 計 ３０１名 
  （～2020.9.30） 
 納付額計 
    ６８５ 千円 
  
 
 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

＜その他＞ 
 以前、複数年分納付者 
 も左欄に記載済。 

 年会費納入者一覧 ；  R2.4.1～R2.9.30 現在      
本会は、皆様の年会費で運営しております。 

ぜひ、納付のご支援ご協力をお願いします。     
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■ 会員ご訃 報 ■ 
R2.4～R2.9月までに事務局に 

お知らせいただいた方々です。 

心よりご冥福をお祈り申し上げ
ます。    （敬称略）。                          

古川恒一さん 逝去（青山７６回卒） 
   2020 年 5月13日（7１歳）  
◆演劇・舞台のプロデューサー  
◆新国立劇場の設立に携わる 
 
 
 
 
 
 
 
 

◆右雑誌にも訃報  → 
 ＜追悼、古川恒一＞ 
 

五上ユリ ； いつも穏やかに、 
                              颯爽と 
犬塚 弘 ； 最高のマネージャー 
古川多恵子  ； ちょっとお先に 
 
   
  上村光司さん  逝去  （青山５０ 回卒） 
   2019 年12月17日 （94 歳）  
◆元・青山同窓会長、新潟日報社元社長・顧問  
 ～ 東京会報も最後まで読んでいただきました ～ 
 
 
 
 
 
                     

↑青山会長(1995～2003）  ↑2019.7.12 青山同窓会 

卒回 ご氏名 ご逝去日
50 上村 光司 2019（R1）.12.17
52 小嶋 嘉彦 2019（R1）. 9. 5
61 浅見 昭夫 2020（R2）. 5.
61 河五 良三 2020（R2）. 4.
61 高山 昇二郎 2020（R2）. 4. 23
61 竹尾  昇 2019（R1）.10. 
61 大橋 恒夫 2020（R2）. 1. 7
74 佐藤　 浩 2020（R2）. 2. 7
76 古川 恒一 2020（R2）. 5. 13
76 丸山 俊夫 2020（R2）. 1. 31
77 石川　 彰 2020（R2）. 5. 26



 授業では例えば、なぜ宗岡氏は同社を国際化し
たいと思ったのか、そのためには、海外企業の買収
や自社で進出するなど、どういった選択肢がいいの
かについて議論しました。これをもとに、そもそも企
業はなぜ国際化したいと考えるのか、国際化する
にはどういった要素が必要か、などについて学びま
した。議論に正解はなく、实際にその後に当該企業
が選択した戦略が正しい、というものでもありませ
ん。  
 
 上記のケーススタディのように、ほとんどの授業
は予習が必要で、さらにチームで課題を提出する、
ということも頻繁にあります。と言ってもすべての授
業に全力を注げるほど時間があるわけではないの
で、肩の力を抜きながら、優先順位を付けながら、
それでも日々何かに追われながら生活しています。  
 
 次に、私が最も冷や汗をかき、しかし最もために
なったと思っている授業を紹介したいと思います。  
  
 

スライド5枚分、1分40秒の英語を丸暗記  
 その名も「コミュニケーション・スキル」。  
 
 話し方や身ぶり・手ぶり、プレゼンテーションの仕
方などを学ぶ授業です。そもそも私はコミュニケー
ション能力があまりないと自覚しており、さらにこれ
まで、人前でプレゼンする機会などほとんどありま
せんでした。ですので、英語でプレゼンは何度やっ
てもかなり辛かったです。  
 
 最終回の授業で、各チームが二つに分かれ、割り
当てられたテーマについて討論する、という課題の
発表がありました。「Pechakucha」形式という、スラ
イドが20秒ごとに自動で切り替わる設定でプレゼン
す る 、 と い う 難 易 度 の 高 い 条 件 付 き で す 。
Pechakuchaというのは20秒など決められた一定の
時間で、自動的にスライドを切り替える形式のプレ
ゼンです。各発表者が20枚のスライドについて20秒
ずつ説明するという、2003年に日本で始まったトー
クイベントが起源になっているようです。  
 
 私たちのチームに与えられたテーマは「闘牛」で、
私は反対派。その中で闘牛がいかに残酷かという
パートを担当しました。一人の担当はスライド5枚分、
1分40秒です。考えながら話せるほど英語が得意で
はないので、取れる対策はただ一つ、完全丸暗記。
それでも一度つまずいたらアウトです。  
 

 何十回と練習を繰り返し、私が話した内容はこち
らです。  
 「皆さん、毎年、何頭の牛が闘牛のために殺され
ているか、考えたことがありますか？ーー20万頭で
す。槍やナイフで繰り返し切り付けられた牛は、弱
り切り、意識がもうろうとした中で、じわじわと苦しみ
ながら死んでいくのです。これは残酷という以外の
なにものでもありません！」。私は反対派の先鋒
だったので、このような形でプレゼンを切り出しまし
た。3カ月以上たった今でも1分40秒分の文章を
丸々、暗誦することができることに今、気付きました。  
 

竹本  恵 （たけもと  めぐみ）  
 

◆MBA留学 最も冷や汗をか
きためになった授業とは？◆ 

～ 留学期間の１８ カ月で 
どこまで「皮」をむけるか ～  

                          2019.05.07  日経DOORS 
 
***************************************** 
新潟高校には３年から編入。 
青山107回卒、東大野球部。 
東京六大学野球に投手で 
出場。教育学部を卒業後、 
３年間、二輪で世界旅。 
東大公共政策大学院。 
日経記者。結婚,出産（２子） 
,離婚後、子連れでスペイン 
バルセロナにてMBA留学中。 
***************************************** 
元新聞記者で、現在スペイン・バルセロナでMBA
留学中の竹本恵さん。第3回は、MBAで具体的に
どのようなことを学んでいるのか、授業や授業以
外の学びの場について教えてもらいました。竹本
さんが最も冷や汗をかいた授業の中身は？ 「世
界一、予約が取れないレストラン」と言われた「El 
Bulli」（エル・ブジ）のオーナーシェフのフェラン・ア
ドリア氏とESADEが共同で实施するコンペに参加
し、最終選考まで進んだことや、アドリア氏から直
接、経営について学んだという貴重な体験も紹介
します。  
 

 ♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
 

＜入学半年後に卒業時期を決める ＞ 
 前回は主にMBA入学に関する内容をお伝えしま
した。今回は入学後の生活についてお話ししたい
と思います。  
 
 私が通っているESADE Business School（エ
サーデ）は履修期間を12、15、18カ月の中から選
ぶことができます。個々の学生の希望に合わせて
選べる柔軟性の高さが特徴です。ビジネススクー
ルの中でも比較的、珍しい取り組みではないかと
思います。しかも決める時期は入学後、半年以上
たってからです。  
 
 基本的には、最初の12カ月が必修で、15カ月の
場合はインターンシップか留学、18カ月の場合は
インターンと留学の両方ができる、ということに
なっています。必修期間が12カ月と言っても、9月
に授業が始まり、おおむね3カ月からなる3つの学
期をこなし、6月下旬には長い夏休みに入ります。
12カ月卒業の人は2～3学期から選択科目を取り
始め、夏休みに選択科目の集中講座を取るなど
してすべての卖位を取り終えることになります。  
 インターンや留学は必ずしなければいけないも
のではなく、例えば私は18カ月卒業ですがどちら
も予定していません。必修が終わった後は、起業
に向けた自分のビジネスに充てる時間にしたいと
考えています。  
 

 日々の生活で言うと、毎日の授業は朝10時から
始まります。11時半から30分の休憩を挟んで午後
1時半まで、午後も同様に2時半から6時までにな
ります。3時間半は長いです。そして長く感じる授
業もあればあっという間の授業も。1学期の間は、
月曜から金曜まで午前、午後共に授業が入って
いることが多かったですが、2学期以降は週に2回
ほどが午前・午後、それ以外は午前か午後のどち
らか、といったイメージでいます。また、火曜と木
曜は午後6時すぎから8時半まで、スペイン語の授
業があります。 

 クリエイティビティの授業の一コマです。ビジネ
スの世界に限って言うと、クリエイティビティはセ
ンスのある一部の人が持っている才能ではなく、
身に付けることができるスキルです。この授業を
通して、新しいアイデアを生み出すためのきっか
けや考え方などのツールをたくさん学びました。
使いこなすには時間がかかりますが、いろいろな
場面で忚用ができそうです  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜MBAの真骨頂、ケーススタディ 
             から何を学ぶか＞ 
 スペインは昼食の時間が午後1～2時からと遅く、
同様に夕食も8～9時からが一般的です。しかも
スペイン人は一日に7回食事をするのだそうです。
同級生にスペイン人がほとんどいないので、あえ
て地元生活に合ったスケジュールにしているの
かどうかは定かではありませんが、だいたい昼休
み前はおなかが減って仕方なくなります。と言っ
て昼食をのんびり学食で食べていると宿題など
がたまる一方なので、私は学内のカフェテリアで
調達したサンドイッチを片手に、宿題や予習など
に充てていることが多いです。  
 

 さて、必修の授業の中身はというと、経済学や
会計から経営戦略、マーケティング、運営管理、
クリエイティビティ、イノベーションまで、多岐にわ
たっています。ほぼ講義形式の授業もあれば、
議論・討論が多いもの、チーム作業中心など、授
業の形式もさまざまです。その中でも一般的に、
ESADEに限らずMBAの授業の特徴の一つと言え
るのが、ケーススタディだと思います。  
 

 簡卖に言うと、ある企業とその経営者を取り巻く
環境や、直面する課題などを書いたおおむね10
～20ページの文章（ケース）を事前に読んで分析
し、与えられた問いについて授業で議論しながら、
当該企業だけでなく一般的に当てはまるような戦
略、考え方、知識などを学んでいく、というもので
す。  
 

 例えば国際経営戦略の授業で、2008年当時の
新日本製鉄のケースがありました。鉄鋼業界で
世界的に買収が盛んになっていたこと、国内の
需要拡大は見込みにくいこと、しかし自動車業界
を中心とした顧実への安定供給が必須であるこ
と、さらには社会貢献の使命も自負していること、
といった背景と併せ、宗岡正二社長（当時）が「同
社の真の国際化が欠かせない」と考えていたこと
などがケースで描かれていました。  
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 最後は何とかいい発表ができましたが、本当に
何かと冷や汗をかいた授業でした。他の授業など
でもプレゼンの機会はそれなりにあり、かつ、こう
いう類いのものは慣れ・経験がものをいうので、
本当にためになった授業でした。  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 3学期に入ってネゴシエーションやエシックスな
どの授業が始まりました。チームメンバーも新しく
変わり、インド、チリ、ブラジル、エジプト、ポルトガ
ル、そして日本という編成です。夏休みに入る前
に、このメンバーと一緒にマスタープロジェクトと
いう課題に取り組むことになります。詳細はまだよ
く分かっていないのですが  
 

＜ケースコンペティションは年中 
            開催されている＞ 
 さて、MBAは授業以外にもさまざまな活動があ
ります。その中でもMBAらしさを強く感じるのが
「ケースコンペティション」です。日本語だとビジネ
スコンテストと言ったほうがイメージしやすいかも
しれません。  
 内容や形式は多岐にわたりますが、基本的には、
まず自主的に3～5人程度のチームを組んで忚募
し、与えられたケースや課題、テーマに対して、事
業プランを提案して競う、というものです。書類審
査のみの一次選考があり、最終選考では選ばれ
たチームがプレゼンするという形が多いように思
います。主催者は企業や団体などさまざまで、年
中、どこかで催されています。  
 

 ケースコンペは全く参加しない人もいれば、授業
よりもやりがいを見いだしている人もいます。私は
どちらかというと後者で、これまでに四つに参加し
ました。そのうち二つが最終選考に残り、一つは
書類選考で落選、もう一つは忚募したもののどう
しても事業プランを提出できませんでした。締め切
り直前に、自分たちのアイデアとほぼ同じ事業が、
实際に現在進行中だと判明したためです。そこか
ら代替案が出せずに悔しい思いをしました。  
 

 私が最初に参加したのがESADE主催のC4Bi
（Creativity for Business Innovation Challenge）と
いうケースコンペでした。「世界一、予約が取れな
いレストラン」と言われた「El Bulli」（エル・ブジ）の
オーナーシェフのフェラン・アドリアとESADEが共
同でやっている、尐し変わった部類のケースコン
ペです。  
 アドリア氏は世界的な成功を収めながらも、
2011年にお店を閉めてしまっており、一次選考で
は、El Bulliのケースを読み、彼がなぜ閉店を選択
したのかなどについて分析するものでした。フィリ
ピン人のミシェル、ブラジル人のカミラと3人で忚
募し、幸運にも最終選考に進むことができました。 
  

 C4Biのケースコンペティションでの一枚です。El 
Bulliのフェラン・アドリア氏（写真中央）を囲んだ
チーム写真です。マサチューセッツ工科大学のビ
ジネススクールから来た3人と、ESADEの3人。こ
うなったらいつか、アドリア氏のレストランに食べ
に行かないと、と思っています。レストランの再開
が楽しみです  
 このケースコンペの目的は、アドリア氏が考案し
た「クリエイティビティ・オーディット」というツールを
使い、企業がクリエイティビティをどう管理し、生か
しているかを分析するものだと理解しています。  
 

 アドリア氏ほどの天才的なシェフですら、常に革
新的な料理を生み出し続けるのは難しいといえ
ます。一般の企業においては、例えば、革新的な
製品を生み出すことを促すような文化や土壌、
チーム、人材などが必要で、それらがどの程度、
整備されているかを測る、といったようなことだと
思います。  
 最終選考ではFCバルセロナが2016年に立ち上
げた「バルサ・イノベーション・ハブ（BLHub)」とい
う組織を対象に、このツールを使って分析をし、
それらを踏まえBLHubに今後の事業プランを提
案するというものでした。  
 

 最終選考はESADE4チームと海外から選考に
通った4チームがペアを組むことになり、私たちは
マサチューセッツ工科大学のビジネススクールか
ら来た3人とペアになりました。日程は3日がかり
です。初日はアドリア氏やBLHubに話を聞き、さ
らにFCバルセロナの本拠地「カンプ・ノウ」見学と
いうおまけもついていました。2日目は丸一日、プ
レゼンの準備、そして最終日に発表という流れで
した。結果的に優勝することはできなかったので
すが、この短い説明だけではとても言い尽くせな
いほどいい経験になりました。  
   C4BiはESADEが主催していること、また9月
に入学してまだ間もない時期に告知されたといっ
た理由もあり、ESADEからたくさんの学生が忚募
しました。まさか最終選考に残れるとは思ってい
なかったので正直、驚きました。 
 

＜あとがき＞ 
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 先日、インド
人の同級生に
招待してもらい
自宅にお邪魔
する機会があ
りました。 
 

 彼がインド料
理を作ってくれ
るというので、
私は「じゃあ日
本食で……」と
いうことで、日
本 食 と 言 っ て
いいのかよく分
かりませんが、
生まれて初め
てカリフォルニ
ア・ロールを作
りました。 
 

 日本食の中
でお寿司が有
名なのは承知
で す が 、 一 般
的には自宅で
作 る もの で は
ない、というの
を知っている海
外の人はあま
り多くないよう
な気がします。 
 

  子どもがいる
ので、日本でも
巻き寿司の類
い はたまに は
作っていました
が。 
 ついでと思い、
握り寿司もエビ
だけで尐し作り、
唐揚げも付け
ました。 

 ◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇   

◆かって神宮◆ 
 2001年東京六
大学春季リーグ
戦、 対慶大１回
戦初登板（日本
女性初）、次いで
対明大２回戦で
小林千紘との女
性同士の先発が
实現。 リ ーグ 戦
の通算成績は４
試合登板、0勝1
敗、防御率9.00。  
 

https://tokyo-bbc.net/index.html

